

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Lorenzo, Giménez, Cánovas, Clavel, Morán Patón, López Gámero, Ritoré, García Mata, Durán y Osorio.

Se lee y es aprobada el acta de la anterior.

Orden del día

Renuncia de cesión de nicho. Queda enterado el Ayuntamiento.

Informes de la comisión de ornato. Aprobados.

Informes de la comisión de Propios. Aprobados también.

Nombramientos de veterinarios municipales de Higiene y Sanidad pecuaria. Se nombra a D. Petronilo López y D. Miguel Masot.

Cuentas de feria. Las impugna energicamente el señor Durán en lo relativo a las corridas; dice que los gastos originados con motivo del viaje del Sr. Ritoré eran innecesarios. Critica que se hayan dado gratificaciones de seis o siete pesetas a algunos señoritos, por el servicio de puertas que nunca ha costado dinero. Afirma que habiendo el año actual mucho ganado sobrante, el alcalde se pudo entender con ciertos industriales que proveen a la plaza de toros de Madrid, a fin de comprar en condiciones más económicas, las reses que se necesitaban para las tres corridas celebradas en esta capital.

Hace notar que en los ingresos no figura partida alguna entregada por el Círculo conservador, y recuerda que el alcalde ofreció que ese Círculo contribuiría con igual cuota a la mayor que abonasen otras entidades. (El alcalde dice que el Círculo pagará lo que le corresponda.)

Prosigue criticando las cuentas el señor Durán, y como el alcalde le dijese que faltaba a la verdad, el Sr. Durán replica que quien falta a ella y miente, por lo tanto, es el Sr. Martínez. Este llama al orden al Sr. Durán. El Sr. Osorio, dice que el alcalde no debe discutir desde la presidencia. Se restablece la calma y el alcalde manifiesta que el Sr. Ritoré hizo el viaje por acuerdo de la Junta de protección a la infancia, y que él, como vice presidente de ella, ha intervenido en detalles sobre organización de las corridas.

El Sr. Durán dice que las corridas resultaron un fracaso, cosa que sucede en todo lo que interviene el alcalde. Este contesta que él no tiene la culpa de que concurriera poco público a las corridas; que si éstas no se hubieron celebrado, hubiera sido objeto de críticas por parte de la Prensa.

El Sr. Ritoré hace uso de la palabra, para manifestar que él se limitó a cumplir el encargo que se le diera.

El Sr. Osorio dice que hay dos cuentas. Una en la cual el déficit no rebasa de a cantidad que destinó el Ayuntamiento a las corridas; figurando como ingresado el total importe de la carne de los toros. Y otra en la que se rebasa aquella cantidad, porque uno de los individuos que compraron dicha carne, sólo ha ingresado una parte de la suma que tenía el deber de pagar. Recuerda que el alcalde contestando una pregunta, aseguró que si había déficit en las corridas y este excedía de la cantidad fijada para las mismas por el Ayuntamiento él—el alcalde—pagaría de su bolsillo el exceso. Manifiesta también que sólo se ha recaudado por donativos la mitad de la suma que según el alcalde había de cobrarse por este concepto.

El alcalde contesta que afortunadamente para él no tiene que pagar nada de su bolsillo, porque uno de los compradores de la carne—Manuel Anselmo—que es quien sólo había ingresado parte de la cantidad que estaba obligado a pagar, ha satisfecho el resto hace muy pocos días.

El Sr. Osorio pregunta si en vista de haber abonado ese restr el Manuel Anselmo, se ha formado nueva cuenta y el alcalde responde que sí. El Sr. Osorio se acerca a la mesa, enterándose de que se ha confeccionado otra cuenta con fecha 6 de Octubre, de lo que resulta que el déficit en las corridas no excede de la cantidad destinada a ellas por el Ayuntamiento.

El Sr. Durán insiste en que el Círculo conservador no ha entregado donativo alguno. El alcalde dice que el Círculo abonará su cuota.

Se aprueban las cuentas de feria con el voto en contra de los Sres. Durán y Osorio.

Proposición de la Comisión de ornato para la adquisición de estiércol. Se aprueba acordarse que la adquisición se haga en concurso.

Moción de la alcaldía para instalar el alumbrado eléctrico en la barriada de San Roque. La formula verbalmente el alcalde y dice que la empresa está conforme en hacer el suministro, cobrando por cada luz lo mismo que según el contrato, percibe en la población.

El Sr. Osorio dice que no se opone a la moción, pero que debe instruirse un expediente en el que conte el número de luces que hayan de instalarse, compromiso de la empresa etc. etc. Se aprueba la moción, entendiéndose que ha de formarse el oportuno expediente para realizar dicha mejora.

Se lee la lista de los alumnos matriculados en la Escuela de Artes y Oficios.

Se acuerda dar las gracias por los libros enviados al Ayuntamiento.

Ruegos y preguntas

El Sr. Durán dice que hace tiempo se acordó arrendar un local para escuela, en la calle de Melchor de Évora; pero el expediente no se ultima. Interesa que se resuelva en breve plazo.

El Sr. Jiménez dice que la Comisión de Instrucción pública lo ha despachado ya.

El Sr. Osorio recuerda que ha interesado unas cuantas veces, que la empresa del alumbrado eléctrico facilita, con arreglo al contrato, los aparatos precisos para graduar la potencia de las lámparas del alumbrado público.

Dice también que en una de las sesiones anteriores, pidió una relación de los arcos voltaicos que hayan sido instalados y de los sitios en que lo estén.

El alcalde ofrece, cual de costumbre, atender ambas peticiones, y como ninguno otro concejal pidiera la palabra, aquél levantó la sesión a las doce y media.

Local y Regional

Después de breve estancia en Badajoz regresó al Almendral, nuestro amigo don Julio Carande.

Le acompaña su hijo.

Ayer se celebró una reunión en la que debió resolverse si los conservadores han de admitir inteligencias con los lopistas para las próximas elecciones municipales.

Si llegara a establecerse la inteligencia, los lopistas se conformarán con los puestos—aun cuando sean muy pocos—que le quieran dar los albarranistas; con todo transigen los lopistas con tal de no ir a la lucha por su cuenta.

Se halla enferma la señora madre de nuestro amigo D. Francisco Barmejo, representante de los talleres de La Minerva Extremeña.

Deseamos su pronto y completo alivio.